

DECLARACIÓN DE PARÍS

1ro de diciembre de 2014
(modificada el 13 de abril de 2021)

ACCIÓN ACELERADA EN LAS CIUDADES: PONER FIN A LA EPIDEMIA DEL VIH

CIUDADES Y MUNICIPIOS QUE LOGRAN CERO ESTIGMA Y LOS OBJETIVOS 95-95-95 EN UNA TRAYECTORIA HACIA OBTENER CERO NUEVAS INFECCIONES POR EL VIH Y CERO MUERTES RELACIONADAS CON EL SIDA.

Bogotá - Colombia

[CIUDAD]

14 de junio de 2.023

[Fecha de firma]

95%

de las personas que viven con el VIH conocerá su estado serológico.

95%

de quienes conocen su estado serológico positivo recibirá un tratamiento.

95%

de las personas en tratamiento logrará suprimir la carga viral.

DECLARACIÓN DE PARÍS SOBRE LA ACCIÓN ACCELERADA EN LAS CIUDADES

Nos encontramos en un momento determinante en la respuesta al VIH. Debido a los avances científicos, el activismo comunitario y compromiso político, tenemos la oportunidad de lograr el Objetivo de Desarrollo Sostenible 3.3 de poner fin a la epidemia del VIH para el año 2030. Las ciudades y los municipios se han visto seriamente afectados por la epidemia y han estado en la cabeza de la lucha de la respuesta al VIH. Las ciudades y los municipios se encuentran en una posición única para liderar la Acción acelerada hacia el logro de los objetivos 95–95–95 y otras metas. Lograr estos objetivos nos colocará en una trayectoria hacia obtener cero nuevas infecciones por el VIH y cero muertes relacionadas con el SIDA.

Reconocemos que poner fin a la epidemia del VIH requiere un enfoque integral que permita que todas las personas puedan acceder a servicios de prevención, tratamiento, atención y apoyo de calidad que salve y mejore la vida contra el VIH, tuberculosis (TB) y hepatitis viral. Integrar estos servicios en los servicios de salud sexual, reproductiva y mental es fundamental para lograr el acceso universal a la atención médica.

Podemos eliminar el estigma y la discriminación si basamos nuestras acciones en evidencia científica. Comprender que el tratamiento exitoso contra el VIH y la supresión viral previenen la transmisión del VIH (Indetectable = Intransmisible) puede ayudar a reducir el estigma y alentar a las personas que viven con el VIH a iniciar y adherirse al tratamiento del VIH.

Al trabajar juntos, las ciudades y los municipios pueden acelerar las acciones locales para ponerle fin a las epidemias del VIH, TB y hepatitis viral en todo el mundo para el año 2030. De acuerdo con la Nueva Agenda Urbana, aprovecharemos nuestro alcance, infraestructura y capacidad humana para construir un futuro más equitativo, inclusivo, próspero y sostenible para todos nuestros residentes, independientemente de su edad, género, orientación sexual y circunstancias socio-económicas.

NOS COMPROMETEMOS A:

1. Poner fin a la epidemia del VIH en ciudades y municipios para el año 2030

Nos comprometemos a lograr el objetivo 95–95–95 y otras metas de la Acción acelerada, lo cual nos colocará firmemente en el camino para ponerle fin a las epidemias de VIH, TB y hepatitis viral para el año 2030. Nos comprometemos a proporcionar acceso constante a los servicios de prevención, tratamiento y pruebas del VIH de calidad, incluyendo profilaxis de previo a la exposición (PrEP), en apoyo a un enfoque integral para ponerle fin a la epidemia del VIH que también abarca TB, hepatitis viral, infecciones de transmisión sexual, la salud mental, trastornos por uso de sustancias y comorbilidades asociadas con el envejecimiento con el VIH. Eliminaremos el estigma y la discriminación relacionados con el VIH.

2. Poner a las personas en el centro de todo lo que hacemos

Enfocaremos nuestros esfuerzos en todas las personas que son vulnerables al VIH, TB, hepatitis viral y otras enfermedades. Ayudaremos a hacer realidad y respetar los derechos humanos de todas las personas afectadas y no dejaremos a nadie atrás en nuestra respuesta de ciudad y municipal al VIH, TB y hepatitis viral. Incluiremos de manera significativa a las personas que viven con el VIH en la toma de decisiones sobre políticas y programas que afecten sus vidas. Actuaremos a nivel local y en asociación con nuestras comunidades para impulsar el apoyo global para sociedades saludables y resilientes y para el desarrollo sostenible.

3. Abordar las causas de riesgo, vulnerabilidad y transmisión

Utilizaremos todos los medios, incluyendo reglamentos, políticas y programas municipales, para abordar factores que hacen que las personas sean vulnerables al VIH y otras enfermedades, incluyendo leyes que discriminan en contra o criminalizan poblaciones clave. Nos aseguraremos de que las personas afectadas por el VIH disfruten de la participación igualitaria en la vida civil, política, social, económica y cultural, libre de prejuicios, estigmas, discriminación, violencia o persecución. Trabajaremos en estrecha colaboración con las comunidades, clínicas y proveedores de servicios, fuerzas del orden y otros aliados, y con poblaciones marginadas y vulnerables, incluyendo habitantes de barrios marginales, migrantes y otras personas desplazadas, mujeres jóvenes, trabajadores sexuales, personas que consumen drogas, hombres homosexuales y otros hombres que tienen sexo con hombres, y personas transgénero, para fomentar la equidad social.

4. Utilizar nuestra respuesta al VIH para lograr una transformación social positiva

Nuestro liderazgo aprovechará la transformación social innovadora para construir sociedades que sean equitativas, inclusivas, receptivas, resilientes y sostenibles. Integramos programas sociales y de salud para mejorar la prestación de servicios, incluyendo para el VIH, TB, hepatitis viral y otras enfermedades. Utilizaremos los avances científicos, tecnológicos y de comunicación para impulsar la agenda de transformación social, incluyendo el contexto de los esfuerzos para garantizar el acceso igualitario a la educación y el aprendizaje.

5. Construir y acelerar una respuesta adecuada que refleje las necesidades locales

Desarrollaremos y promoveremos servicios que sean innovadores, seguros, accesibles, equitativos y libres de estigma y discriminación. Apoyaremos y fomentaremos el liderazgo comunitario para aumentar la demanda y prestar servicios de calidad que respondan a las necesidades locales.

6. Movilizar recursos para la salud pública integrada y el desarrollo sostenible

Invertir en la respuesta al VIH junto con un fuerte compromiso con la salud pública y el desarrollo sostenible es una inversión sólida en el futuro de nuestro municipio que producirá mayor productividad, prosperidad compartida y bienestar general de nuestros ciudadanos. Adaptaremos nuestros planes y recursos municipales para una respuesta de la Acción acelerada al VIH, TB, hepatitis viral y otras enfermedades en el contexto de un enfoque integrado de salud pública. Desarrollaremos estrategias de financiamiento innovadoras y movilizaremos recursos adicionales para ponerle fin a la epidemia del VIH para el año 2030.

7. Unir como líderes

Nos comprometemos a desarrollar un plan de acción para guiar nuestra ciudad y los esfuerzos de la Acción acelerada municipal, adoptar el uso transparente de datos para responsabilizarnos y unirnos a una red de ciudades y municipios para hacer realidad la Declaración de París sobre la Acción acelerada en las ciudades. Trabajaremos en consulta con todas las partes interesadas, mediremos periódicamente nuestros resultados y ajustaremos nuestras respuestas para que sean más rápidas, inteligentes y efectivas. Apoyaremos a otras ciudades y municipios y compartiremos nuestras experiencias, conocimientos y datos sobre lo que funciona y lo que puede mejorarse. Informaremos anualmente sobre nuestro progreso.


Anne HIDALGO
Alcalde de París


Winnie BYANYIMA
ONUSIDA


Maimunah Mohd SHARIF
ONU-Habitat


José M. ZUNIGA
IAPAC


Alejandro GÓMEZ
Secretario de Salud de Bogotá



FAST-TRACK
CITIES